

DIARIO DE BARCELONA,



Del viernes 20 de

octubre de 1820.

San Juan Cancio Presbitero , y Sta. Irene V. y M.

Las Cuarenta Horas estan en la iglesia de San Francisco de Paula: se reserva á las seis.

Sale el Sol á las 6 h. 34 m. y se pone á las 5 h. 26 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barometro.	Vientos y Atmósfera.
18 11 noche.	13 grad. 4	27 p. 9 l. 1	O. f. nubes.
19 6 mañana.	12	27 10	O. idem.
id. 2 tarde.	14	27 11 1	Idem.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Mando militar.

Servicio de señores gefes y oficiales.

Comandante el coronel D. Angel Foxar.

Señores oficiales Josef Gonzalez Sanjuan , el marques de Lió, D. Juan Artis , D. Mariano Coll , D. Magin Masferrer , D. Pablo Roig , D. Pedro Valls , D. Francisco Moret , D. Francisco Canals , D. Josef Nadal , Don Nicolas Batlle , Don Diego Gironella y Don Francisco Vilar.

Ventura Mena.

Subdelegacion del tribunal del Protomedicato supremo de salud pública de Cataluña.

Por el correo del martes he recibido el oficio siguiente. = El tribunal del Protomedicato supremo de salud pública , compuesto de los señores D. Juan Manuel de Azejula , D. Antonio Franseri , D. Higinio Antonio Lorente , D. Rafael Costa , D. Agustin Josef Mestre , D. Francisco Carbonell , y D. Agustin Frutos , ha acordado rehabilitar la Subdelegacion de Medicina que tenia establecida la extinguida Junta superior gubernativa de medicina. En su consecuencia dispondrá V. S. que se rennan sus individuos y secretario para prestar el juramento de guardar la Constitucion de la Monarquía española y ser fieles al Rey ; y de haberlo verificado me pasará el competente aviso. = De acuerdo del mismo tribunal lo comunico á V. S. como decano de la expresada subdelegacion. = Dios guarde á V. S. muchos años. = Madrid 7 de octubre de 1820. = Agustin Frutos, vocal secretario interino. = Sr. D. Francisco Pigullem. = Y de acuerdo de esta Subdelegacion lo hago

notorio á todos los que interesar pueda. Barcelona 19 de octubre de 1820.
Francisco Pigullem.

LITERATURA.

Elementos de física de Mr. Antonio Libes, traducidos al castellano por el Dr. D. Pedro Vieta, profesor de física de la escuela pública y gratuita de la nacional casa Lonja de esta ciudad. Ninguna obra de física merece con tanta razón el título de elemental como esta, contiene los descubrimientos modernos, y es la mas acomodada para la enseñanza, cuyo texto acaba de mandar el gobierno que se siga en todas las universidades. Véndese en la oficina de este periódico, á 96 rs. vn. en pasta, y 84 en rústica. Consta de tres tomos con diez y siete láminas en grabado dulce, y además cuatro tablas de reducción de la medida decimal francesa, á la mas comunmente recibida en España.

AVISOS AL PÚBLICO.

Teniendo presentido la asociacion patriótica que ha convidado á sus compatriotas con el exorto impreso en el suplemento del diario de esta capital, que algunos sugetos se retraen de suscribirse á no consumirse géneros estrangeros, interpretando dicho papel, ó á lo menos dudando de si en virtud de dicha suscripcion han de cesar en el uso de las ropas ó géneros estrangeros que tengan ya en su poder y para su inmediato consumo, la asociacion declara que su exorto solo se dirige á que los que voluntariamente quieran suscribirse no consuman ni compren géneros de la indicada especie, pudiendo acabar de consumir los que ya tengan para uso.

Hoy al medio dia se celebrará en las casas de la Intendencia nacional el remate de la contrata para el suministro de pan y pienso al ejército durante este año, con arreglo á las reales órdenes y condiciones de que hace mérito el edicto que se insertó en el diario de 13 de los corrientes.

Estado de la venta que se ha de celebrar en Tolosa de Francia. Una gran propiedad sita en el arrabal y barrio de San Pedro, que se estiende al largo del canal de *Brienne*, entre el dicho canal y el brazo del rio *Garoná*, llamado el *Canalet*, que consiste en dos molinos de harina, un gran edificio que ha servido para hilados de algodón, del cual se conservan aun las máquinas necesarias; en una fragua, cuadras y sotechado: hay además una habitacion para el dueño y otra para los empleadas en las labores, poseyendo independientemente de las aguas que aun mueven las máquinas, de otra parte de agua del rio *Garoná*, que todavia no se ha utilizado. Este hermoso edificio es susceptible por su situacion de servir de establecimiento de varias otras manufacturas, conservando siempre los productos actuales, y de duplicarlos por el empleo de las aguas que todavia no se han utilizado. Dicha gran propiedad es la antigua y acreditada fábrica de hilados del señor Boyer Fonfreada que se pondrá en venta en publica subasta por todo el mes de diciembre próximo del corriente año, á instancia de los síndicos definitivos de su quiebra, y ante un miembro del tribunal civil de Tolosa. Avisos ulteriores indicaran positivamente la época de la venta.

Se hace saber á los sugetos que gusten aprender el idioma frances que Don Luis Coulom, natural de Paris, abrirá su academia de dicho idioma el dia 2 de noviembre, á un precio muy cómodo. Los sugetos que quieran matricu-

cularse é informarse del precio y modo de enseñanza lo podrán efectuar en la librería de Josef Sellent, plaza del Angel, núm. 5: igualmente se ofrece ir á dar lecciones en las casas de los sugetos que no puedan concurrir á dicha academia que será de siete á nueve de la noche.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Valencia y Tarragona en 7 dias, el patron Tomas Domine, valenciano, laud Santisima Trinidad, de 17 toneladas, con harina, trigo y arroz á varios. = De Calpe, Denia y Tarragona en 10 dias, el patron Juan Bautista Rodriguez, valenciano, laud Virgen del Carmen, de 21 toneladas, con algarrobas y pasas de su cuenta. = De Valencia y Tarragona en 9 dias, el patron Lorenzo Selma, valenciano, laud San Joaquin, de 24 toneladas, con arroz á varios. = De Estepona y Málaga en 12 dias, el patron Juan Bautista Riusech, ibisenco, jabeque Virgen del Carmen, de 20 toneladas, con cueros y congro á varios. = De Gibraltar en 5 dias, el patron Salvador Mir, catalan, laud Virgen del Carmen, de 20 toneladas, con cueros y pimienta á varios. = De Stornoway en Escocia en 32 dias, el capitán Mendoch Mackenzie, ingles, Bandra Aspasia, de 60 toneladas, con bacallao á los señores Kennet, Carey y compañía. = De Ibiza y Tarragona en 13 dias, el patron Antonio Lluy, ibisenco, jabeque Virgen de la Soledad, de 18 toneladas, con habones y almendron al sobre cargo. = De Valencia y Tarragona en 9 dias, el patron Joaquin Adam, valenciano, laud San Josef, de 16 toneladas, con arroz á varios.

Fiesta. Hoy se continua el novenario á nuestra Señera del Pilar en la iglesia parroquial de San Jaime, y predicará el R. Dr. D. Mariano Costa, presbitero, catehático de Filosofia en el colegio Tridentino.

Libro. Fábulas morales y literarias por D. Rafael Josef Crespo, catedrático de leyes en la universidad literaria de Zaragoza: un tom. en 8.º á la rústica á doce reales vellon: se hallará en la librería de Sierra y Marti, plaza de San Jaime.

Ventas. En la calle den Boquer, al lado del ciudadano D. Antonio Noguier, tornero, se venden viseras, corbatines para tropa, tabalias y cinturones todo charolado: tambien hay fundas para sombreros y morriones, comunemente llamado ule.

En la calle de Bonaire, almacen de junto á la fonda del Sable, se venden lenguas y bacallao de lenguas de Shetland fresco de superior calidad, á los precios de 8½ duros las primeras y 6¼ el bacallao por quintal.

A voluntad de su dueño se venderán á carta de gracia ó á toda venta unas casas sitas en esta ciudad muy cerca de San Pedro, las que rinden anualmente 250tt, y sus cargas 13tt, la que se dará con ventaja para el comprador: informará D. Josef Font, calle del Call, núm. 5.

Retornos. En el meson de Manresa hay una galera de cuatro ruedas de retorno para Lérida hasta Huesca.

En la posada del Escudo de Francia, hay una tartana y una calesa de retorno para Perpiñan.

Perdidas. Quien hubiere hallado unos pendientes llamados rosetas con diamantes y una estrella pequenita colgada en su rematé, que se perdieron dias pasados en la calle de Gracia, tenga la bondad de entregarlos en la plaza de San Jaime, casa de Pinos, segundo piso, que darán razon de su dueño, el que dará otras señas y una gratificacion.

Quien haya encontrado un rosario de gayeta negro con un Santo Cristo de plata, que se perdió el 29 del pasado por varias calles de esta ciudad, se servirá devolverlo á la calle de la Paja, en casa del notario D. Manuel Olzina.

Cualquiera que haya encontrado una hebilla de plata que se perdió por las calles de Patritxol, Porta Ferrisa, calle del Carmen, patio del Hospital, calle del mismo nombre hasta la plaza del Pino, tenga la bondad de entregarla en la casa núm. 3 de dicha calle den Patritxol, donde se le enseñará la compañera y dará una competente gratificación.

Pasando por la calle Ancha hasta la puerta de Santa Madrona se perdió un cintillo de tres brillantes iguales al aire: quien lo haya recogido sirvase avisar á D. Francisco Pi, calle de San Buenaventura, casa del rincon, donde se le entregarán doce duros por el hallazgo.

Desde la casa del señor Gefe político, Escudellers hasta el Palau, se perdió una cartera con varios papeles: cualquiera que la haya recogido se servirá presentarla en casa del pregonero, calle den Tarrós, núm. 5, que darán una gratificación.

Quien haya hallado un alfiler de oro para el pecho, con un topacio y tres diamantes, que se perdió el día 5 del corriente por varias calles, tenga la bondad de llevarlo á casa Salvador Paradaltas, platero, en la Plate-ria, que darán un duro de gratificación.

Pasando por varias calles de esta ciudad se extravió un cachorro perdiguero de seis meses: el que lo haya recogido se servirá entregaalo á su dueño que vive en la calle de la Bocaria, núm. 2, cuarto tercero, al lado de un panadero, que se le darán las señas y una gratificación.

Hace algunos días que desapareció de una casa de esta ciudad un perro perdiguero de unos nueve meses: se suplica al que lo haya recogido tenga la bondad de entregarlo á D. Josef Rodelles, que vive en la calle den Robador, núm. 32, en los entresuelos, que á mas de quedar agradecido dará una gratificación.

Se perdieron dos jugadas de Loteria ordinaria fol. 941, números 21, 35 y 60, y fol. 942, números 19, 29 y 38: se suplica á quien los haya encontrado se sirva entregarlas al cobrador de la casa teatro señor Tomas, que á mas de quedar agradecido dará una gratificación si salen premiados, advirtiendo que no serán pagados sino á su legitimo jugador, por quedar ya avisada la administracion.

Quien haya encontrado un plumero y pompon de un cazador de la primera compañía, tenga la bondad de devolverlo á casa de Josef Vidal, que vive en la plazuela de los Plateros, núm. 15, que á mas de las gracias se le dará una competente gratificación.

Teatro. Hoy se egecutará por la compañía italiana la farsa jocosa nominada *la selta dello Esposo*: concluida esta se tocará una buena sinfonia; y dará fin la funcion con el baile en cuatro actos Federico II Rey de Prusia. A las seis.

Teatro de la plaza de los Gigantes. Se egecutará la comedia *el Hombre agradecido á la razon ó la muger prudente*, baile; y el sainete *los dos Viejos el uno llorando y el otro riendo*. A las seis.